

BILDUNGSKONFERENZ 2025 RBB REMSCHEID

BILDUNG IN DER DIGITALEN WELT

DEMOKRATIE IM DIGITALZEITALTER: BILDUNG ZWISCHEN FAKE NEWS, KI UND AUFKLÄRUNG

In der Friedenskirche Remscheid lud das Regionale Bildungsbüro zu einem Abend ein, der die Frage in den Mittelpunkt stellte, wie junge Menschen in einer digitalen, schnellen und oft unübersichtlichen Informationswelt urteilsfähig bleiben. Vertreter:innen aus Schulen, Bildungsinstitutionen, Verwaltung und außerschulischen Partnern folgten der Einladung.

Verlauf des Abends:

Nach der Begrüßung durch Schulaufsicht und Bildungsbüro führten drei Impulse in das Thema ein – aus satirisch-journalistischer, wissenschaftlicher und schulpraktischer Perspektive. Anschließend diskutierten die Referent:innen miteinander und mit dem Publikum. Eine offene Fragerunde sowie der informelle Austausch rundeten den Abend ab.

Gastredner waren:

- **Daniel Al-Kabbani**
(satirisch/journalistisch, Der Postillon)
- **Dr. Matthias Begenat**
(wissenschaftliche Perspektive, CAIS – Center for Advanced Internet Studies)
- **Martin Wüller**
(Schulpraxis, Schulleiter Dalton-Gymnasium Alsdorf)



SEITE 1 VON 2

BILDUNGSKONFERENZ 2025

RBB REMSCHEID

BILDUNG IN DER DIGITALEN WELT

Worum ging es inhaltlich?

Zentrale Linien waren: Wie funktionieren Desinformation und Bestätigungsfehler? Welche Rolle spielen generative KI-Systeme als Informationsquelle? Und wie können wir Kinder stärken, damit sie morgen nicht alles glauben? Dabei wurde deutlich, dass Medienbildung immer beides ist: Kompetenzvermittlung und Haltungsarbeit – und dass sie nur im Zusammenspiel der Bildungsakteure nachhaltig verankert werden kann.

Ergebnisse in Kürze:

- Medien- und Urteilskompetenz als Querschnittsaufgabe aller Bildungsorte
- reflektierter Einsatz von Satire und realen Medienbeispielen als Lernanlass
- Mindeststandards zu Quellenprüfung/KI-Transparenz sowie Materialien für die Praxis
- Bedarf an regelmäßigen, niedrigschwelligen Austauschformaten

Ausblick:

Das Regionale Bildungsbüro ist beim „MKR vor Ort“ in Planung und Durchführung in Form eines Workshops beteiligt und nutzt die Veranstaltung, um das Handlungsfeld „Bildung in der digitalen Welt“ im Netzwerk Schule weiter zu präsentieren. Zusätzlich werden MedienCafé-Termine und praxisnahe Workshops vorbereitet, um die Impulse des Abends in die tägliche Arbeit zu überführen.